

Hallo Bauigell!

Herzlich Willkommen im neuen Studienjahr bzw. in Deinem ersten Semester an der TU Graz.

Ein neues Studienjahr ist angebrochen – und mit diesem kommen neue Herausforderungen auf uns zu.



Was hält das neue Studienjahr für Dich bereit, was wird Neues auf Dich zukommen?

Auf den nächsten Seiten werden diese Fragen – zumindest was den Studienalltag anbelangt – hoffentlich ausreichend beantwortet.

Und dass viel Neues auf uns alle zukommen wird, davon zeugt auch die diesjährige Ausgabe der *Baupläne*, die doch um einiges dicker geworden ist, im Vergleich zu den letztjährigen Ausgaben.

Augenfälligste Änderung ist sicherlich, dass mit dem heurigen Studienjahr die erste Stufe der Überführung der bisherigen Diplomstudien F610 bzw. F620 in das zweistufige Bakkalaureat-Magister-System bewerkstelligt wird.

Erste Stufe deshalb, weil aus organisatorischen Gründen heuer vorerst nur das sog. Orientierungsjahr (bestehend aus den ersten beiden Semestern) angeboten wird. Mit dem Studienjahr 2006/2007 folgen dann die restlichen 4 Semester sowie die entsprechenden Magisterstudien.

Für Studierende der Richtungen F610 bzw. F620 bedeutet dies, dass sich heuer noch nichts Wesentliches ändert. Es können weiterhin sämtliche Lehrveranstaltungen des 3. bis 10. Semesters absolviert werden.

An dieser Stelle sei angemerkt, dass die hier abgedruckten Semesterübersichtspläne als Empfehlung von Seiten der Studienkommission anzusehen sind und niemand davon abgehalten ist, sein Studium sich nach eigenem Belieben zusammenzustricken, natürlich unter Einhaltung der vorgeschriebenen Lehrveranstaltungen.

Die vorliegenden Pläne sollen es ermöglichen, die Bauingenieurstudien ohne lange Verzögerungen und Hürden zu absolvieren.

Mit diesen Gedanken wünschen wir Dir ein abwechslungsreiches und interessantes sowie erfolgreiches Studienjahr.

Johanna & Hannes
mit dem gesamten Team der FV Bau